



## Lettre H. Crocquevieille du 11/12/13

### UNE DOUCE MISSIVE ... POUR RIEN ?

La directrice générale a envoyé à tous les agents des Douanes une lettre concernant le projet stratégique douanier (PSD) et, plus largement, l'avenir de la DGDDI.

Elle y développe ce qu'elle considère les thèmes d'avenir. Sur ce point, nous constatons que pour la première fois, ce n'est pas la Douane dite « commerciale » qui est citée en premier, mais la protection du territoire.

Mais, si les organisations syndicales ne sont pas dupes, les agents ne le sont pas non plus. Nous savons tous ce qui se cache derrière ce fameux plan, à savoir une transformation en simple accessoire du commerce international, une réduction des structures et des suppressions d'emploi à la clé.

H. Crocquevieille nous expose également une sorte de formule magique : Progressivité – Souplesse – Attention. S'il s'agit de faire croire à la « restructuration tranquille », nous pouvons déjà vous assurer que la manœuvre a échoué et que celle-ci est plus qu'à la limite du stratagème grossier.

C'est à la fois un fort rejet de cette douane « ultra light » et une profonde inquiétude des agents par rapport à leur avenir professionnel et personnel, qui parcourent nos rangs.

Sur ce point, Mme Crocquevieille pourra multiplier à l'envi les messages « rassurants », cela ne changera strictement rien à la réalité des choses.

C'est une Douane forte, dans toutes ses composantes et adaptée aux défis d'aujourd'hui et de demain qu'il faut bâtir. Ce n'est pas une Douane simplement dédiée à un club de grands opérateurs, mais une Douane socialement utile pour l'ensemble des citoyens.

La directrice générale semble déplorer (un peu) le fait de ne pas avoir de « partenaires » sociaux pour dérouler sa copie et parallèlement entretient le « grand mensonge » d'un projet élaboré par et émanant des agents ...

Nous pouvons d'ores et déjà lui annoncer que nous continuerons de combattre ce projet résolument.

*Paris, le 12 décembre 2013*